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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Implikatur Percakapan Guru dan Siswa dalam 

Pembelajaran Bahasa Indonesia Siswa Kelas XI IPA SMAN 1 Rejotangan” ini 

ditulis oleh Diah Ayu Lukitasari, NIM. 12210173028, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu 

Keguruan, jurusan Tadris Bahasa Indonesia, dibimbing oleh Prof. Dr. Mohamad 

Jazeri, S.Ag, M.Pd. 

 Kata Kunci : Implikatur, Percakapan, Pembelajaran 

Implikatur merupakan makna yang tersirat dalam sebuah tuturan yang 

dapat mengimplikasikan banyak makna. Sebuah tuturan memiliki banyak 

implikatur (makna yang tersembunyi) tergantung pada implikasi atau penggunaan 

yang ditimbulkan dari tuturan tersebut. Permasalahan yang dibahas mengenai 

Jenis-jenis, fungsi, dan alasan penerapan implikatur percakapan antara guru dan 

siswa dapat menjadi masalah bertutur yang cenderung menimbulkan salah maksud 

bagi mitra tutur, dan tidak menutup kemungkinan akan terjadi konflik antara 

penutur dengan mitra tutur. Oleh sebab itu peneliti akan melakukan penelitian 

mengenai Implikatur percakapan guru dan siswa dalam pembelajaran bahasa 

Indonesia. 

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mendeskripsikan jenis-jenis implikatur 

percakapan antara guru dan siswa dalam pembelajaran bahasa Indonesia siswa 

kelas XI IPA SMAN 1 Rejotangan, (2) mendeskripsikan fungsi penggunaan 

implikatur antara guru dan siswa dalam pembelajaran Bahasa Indonesia siswa 

kelas XI IPA SMAN 1 Rejotangan, (3) mendeskripsikan alasan pengunaan 

implikatur percakapan guru dan siswa dalam pembelajaran bahasa Indonesia 

siswa kelas XI IPA SMAN 1 Rejotangan  

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif, sumber data 

dalam penelitian ini yaitu tuturan guru dan siswa dalam proses pembelajaran 

bahasa Indonesia siswa kelas XI IPA di SMAN 1 Rejotangan. Data dalam 

penelitian ini adalah implikatur percakapan dalam proses pembelajaran bahasa 

Indonesia disertai dengan konteks tuturan. Pengambilan data pada penelitian ini 

dilakukan dengan teknik simak catat, observasi,Perekaman, wawancara, dan 

dianalisis menggunakan metode deskriptif kualitatif. Instrumen utama dalam 

penelitian ini adalah peneliti sendiri sebagai human instrument. 

Hasil penelitian adalah sebagai berikut. (1)jenis implikatur yang digunakan 

guru dan siswa adalah implikatur percakapan umum dan implikatur percakapan 

khusus (2) implikatur percakapan dalam tuturan guru dan siswa memiliki fungsi 

asertif, fungsi ekspresif, dan fungsi direktif (3) Alasan guru menggunakan 

implikatur percakapan dalam pembelajaran bahasa Indonesia yaitu untuk melatih 

kepekaan, memperhalus ucapan supaya siswa tidak tersinggung, untuk menyindir 

siswa dan untuk menyantunkan komunikasi. 
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ABSTRACT 

 

The thesis with the title "The Implicature of Conversation between 

Teachers and Students in Indonesian Language Learning for Class XI IPA 

Students at SMAN 1 Rejotangan” was written by Diah Ayu Lukitasari, Register 

Number. 12210173028, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, Indonesian 

Education Department, advised by Prof. Dr. Mohamad Jazeri, S.Ag., M.Pd. 

Keywords : Implicature, Conversation, Learning. 

Implicature is a meaning that is implied in an utterance that can imply 

many meanings. An utterance has many implicatures (hidden meanings) 

depending on the implications or uses that arise from the speech. The problem 

discussed regarding the types, functions, and reasons for applying conversational 

implicatures between teachers and students can become speech problems that tend 

to cause misundestandings for the speech partners, and it is possible that conflicts 

will occur between speakers and speech partners. Therefore, researchers will 

conduct research on the implicature of teacher and students conversation in 

learning Indonesian. 

This research aims to (1) describe the types of conversational implicatures 

between teachers and students in learning indonesian for class XI IPA students of 

SMAN 1 Rejotangan, (2) describe the function of using implicatures between 

teachers and students in learning Indonesian for class XI IPA students of SMAN 1 

Rejotangan, (3) reasons for using conversational implicatures of teachers and 

students in learning indonesian for class XI IPA students of SMAN 1 Rejotangan. 

This research is a qualitative descriptive research. The data sources in this 

research are the speeches of teachers and students in the Indonesian learning 

process for class XI IPA students at SMAN 1 Rejotangan. The data in this 

research are convertional implicatures in the Indonesian learning process 

accompanied by the context of speech. The data in this research were carried out 

using note-taking techniques, observations, interviews, and were analyzed using 

qualitative descriptive meethods. The main instrument in this research is the 

researcher as a human instrument. 

The research results are (1) the types of implicature used by teachers and 

students are general conversational implicature and spesific conversational 

implicatures (2) conversational implicatures in the teacher’s speech have assertive 

functions, expressive function and directive function (3) the reason teachers use 

conversational implicatures in Indonesian learning is to, train sensitivity, 

streamline student conditions, refine speech so that students are not offended, 

politelyacommunicateaandasarcastic  
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 الملخص

أطروحة بعنوان " دلالات المحادثة بين المعلمين والطلاب في تعلم اللغة 

 ١ الحكوميةالمدرسة الثانوية  ي عشرالإندونيسية لطلاب العلوم في الفصل الحاد

كلية  ،٨٢٠٣٧١٣٣١٠١ رقم مسجل. ، دياه ايو لوكتا ساري كتبه "رجيواتعانج

التربية وتدريب المعلمين تخصص تدريس الأندونيسية بإشراف أ.د. دكتور. 

 ماجستير في التربية. عالم دين، محمد الجزيري،
 

 التضمين والمحادثة والتعلم الكلمات المفتاحية:

كثيرة. للكلام دلالات عديدة )معاني خفية( حسب الدلالات أو الاستخدامات 

التي تنشأ من الكلام. يمكن أن تصبح المشكلات التي نوقشت فيما يتعلق بالأنواع 

والوظائف والأسباب وراء تنفيذ تداعيات المحادثة بين المعلمين والطلاب 

ركاء الكلام ، ومن الممكن مشكلات في الكلام تميل إلى التسبب في سوء فهم لش

حدوث تعارضات بين المتحدثين وشركاء الكلام. لذلك ، سيجري الباحثون بحثاً 

 حول تأثير محادثة المعلم والطالب في تعلم اللغة الإندونيسية.
 

( وصف أنواع الآثار الضمنية للمحادثة بين ١تهدف هذه الدراسة إلى )

 في طلاب علم يسية للفصل الحادي عشرالمعلمين والطلاب في تعلم اللغة الإندون

( وصف وظيفة استخدام التضمينات ٣) رجيواتعانج ١ الحكوميةالمدرسة الثانوية 

 طلاب علم بين المعلمين والطلاب في تعلم اللغة الإندونيسية للفصل الحادي عشر

أسباب استخدام الآثار الضمنية  (٢) رجيواتعانج ١ الحكوميةالمدرسة الثانوية  في

حادثة للمعلمين والطلاب في تعلم اللغة الإندونيسية لطلاب الفصل الحادي للم

 .رجيواتعانج ١ الحكوميةالمدرسة الثانوية  في طلاب علم عشر

هذا البحث عبارة عن دراسة وصفية نوعية مصادر البيانات في هذه 

الدراسة هي خطابات المعلمين والطلاب في عملية تعلم اللغة الإندونيسية لطلاب 

 .رجيواتعانج ١ الحكوميةالمدرسة الثانوية  في طلاب علم الفصل الحادي عشر

البيانات الواردة في هذه الدراسة هي آثار محادثة في عملية تعلم اللغة الإندونيسية 

مصحوبة بسياق الكلام. أجريت البيانات في هذه الدراسة باستخدام تقنيات تدوين 

تحليلها باستخدام الأساليب الوصفية  الملاحظات والملاحظات والمقابلات وتم

 النوعية. الأداة الرئيسية في هذا البحث هي الباحث نفسه كأداة بشرية.

( أنواع التضمينات التي يستخدمها المعلمون ١نتائج الدراسة على النحو التالي. )

( تشتمل ٣والطلاب هي دلالات عامة للمحادثة وتأثيرات محادثة محددة )

ثة في خطاب المعلم على وظائف حازمة ووظائف تعبيرية التضمينات المحاد

( سبب استخدام المعلمين لتضمينات المحادثة في التعلم ٢ووظائف توجيهية )
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، وتحسين لى الانضباط ، وتدريب الحساسية يجب أن تدرب اللغة الإندونيسية ع

 الكلام حتى لا يتعرض الطلاب للإهانة والسخرية.


